

## 一般財団法人情報法制研究所 2019年度活動報告

### 一般財団法人情報法制研究所 事務局

#### 1. 評議員会

2019年3月25日、書面にて評議員会を開催し、以下の事項について協議・決定した。

- ① 第3期事業報告承認の件
- ② 第3期決算報告承認の件
- ③ 第3期役員（理事及び監事）として次の者を選任した。

理事 上原哲太郎、江口清貴、奥村裕一、宍戸常寿、実積寿也、鈴木正朝、曾我部真裕、高木浩光、鳥海不二夫、名和利男、堀雅文

監事 泉原克人

#### 2. 理事会

(1) 2019年3月4日、2019年度第1回理事会を開催し、以下の事項について協議・決定した。

- ① 第3期事業報告を承認した。
- ② 第3期決算報告を承認した。
- ③ 第3期役員（理事及び監事）の選任（案）について承認した。
- ④ 評議員会の開催（案）について承認した。

(2) 2019年3月末に、持ち回りで2019年度第2回理事会を開催し、以下の事項について協議・決定した。

- ① 理事長に鈴木正朝氏を選任した。
- ② 専務理事に江口清貴氏を選任した。
- ③ 上級研究員・研究員の委嘱を承認した。
- ④ 参与・顧問の委嘱を承認した。

(3) 2019年6月15日、2019年度第3回理事会を開催し、以下の事項について協議・決定した。

- ① 第4回情報法制シンポジウム開催について承認した。

(4) 2019年12月15日、2019年度第4回理事会を開催し、以下の事項について協議・決定した。

- ① 情報法制学会への貸付延長について承認した。
- ② 情報法制学会への団体会員入会について承認した。
- ③ 第5期事業計画案について承認した。
- ④ 理事裁量研究予算制度の導入について承認した。

- ⑤ 第5期予算案について承認した。

#### 3. 第3回情報法制シンポジウム

2019年6月15日、東京大学伊藤国際学術研究センターにおいて、情報法制学会と共に、情報法制シンポジウムを開催した。



- 開会挨拶 鈴木正朝
- 報告「海賊版サイト対策と静止画ダウンロード違法化問題」 小島立
- 報告「コインハイブ事件横浜地裁無罪判決」 平野敬
- パネルディスカッション「信用スコア問題」 岩下直行、折田明子、庄司昌彦、鈴木正朝、藤代裕之
- JILIS 捜査関係事項照会問題研究 TF 報告とパネルディスカッション「検査関係事項照会の企業対応：論点整理案」 板倉陽一郎、指宿信、加藤尚徳、鈴木正朝、鶴巻暁、新美融、丸橋透
- JILIS 秘密計算技術応用研究 TF 報告とパネルディスカッション「個人データの秘密計算による統計利用」 高木浩光、板倉陽一郎、竹之内隆夫

#### 4. 情報法制研究所情報法セミナー

- (1) 第6回情報法制研究所情報法セミナー in 京都  
2019年5月18日、京都大学において、情報法制学会と共に、情報法セミナーを開催した。
- 開会挨拶 鈴木正朝

- ・チャットボットを活用した災害時の情報収集とそれに伴う行政上の課題について 福島直央
  - ・災害と個人情報—利活用のための政策的課題 岡本正
  - ・インターネット上の海賊版サイト対策と著作権法 前田健
- (2) 第2回情報法制研究所情報法セミナー in 東京—就活サイト「内定辞退予測」で揺れる“個人スコア社会”到来の法的問題を考える～現行法の解釈における課題と個人情報保護法改正への提言～  
2019年9月9日、一橋大学一橋講堂において、情報法制学会と共に、情報法セミナーを開催した。
- ・開会挨拶 鈴木正朝
  - ・パネルディスカッション「就活サイト『内定辞退予測』問題とは」 山本一郎、板倉陽一郎、鈴木正朝、高木浩光
  - ・報告「行動経済学から迫るプラットフォーマー規制：リクナビ事件を題材として」 依田高典
  - ・報告「就活サイト『内定辞退予測』問題と労働法」 倉重公太朗
  - ・提言「就活サイト『内定辞退予測』問題と『信用スコア』問題 個人情報保護法の検討と法改正に向けての提言（高木・鈴木私案）」 高木浩光
  - ・登壇者の統括コメントと質疑応答
- (3) 第7回情報法制研究所情報法セミナー in 京都  
2019年10月26日、京都大学において、情報法制学会と共に、情報法セミナーを開催した。
- ・開会挨拶 鈴木正朝
  - ・「ダークツーリズムと悲劇の承継—アートマネジメントの視点から」 井出明
  - ・「表現の自由のプラクシス」 駒村圭吾
  - ・パネルディスカッション 曽我部真裕、井出明、駒村圭吾、横大道聰
- (4) 第3回情報法制研究所情報法セミナー in 東京～ブロッキング問題高裁判決を考える～  
2019年12月22日、ビジョンセンター永田町において、情報法制学会・第二東京弁護士会の後援で情報法セミナーを開催した。



- ・開会挨拶 板倉陽一郎
- ・「ブロッキング問題高裁判決—訴訟当事者（利用者）

から」 中澤佑一

- ・判例解説「ブロッキング問題高裁判決」 成原慧
- ・パネルディスカッション「高裁判決から『ブロッキング』問題を考える」 丸橋透、中澤佑一、成原慧、板倉陽一郎

## 5. 研究大会

2019年12月15日、明治大学リバティホールにおいて、情報法制学会と共に、第3回研究大会を開催した。

### 6. その他セミナー・シンポジウム等

- (1) 2019年8月20日、津田塾大学において、堀部政男情報法研究会及び森田朗行政学研究会と共に、共同シンポジウム「個人情報保護法の見直しと医療・防災における個人情報の利活用」を開催した。
- (2) 2019年11月4日、一般社団法人ITヘルスケア学会、一般社団法人ブロードバンド推進協議会と共に、「モバイルヘルスシンポジウム 2019～オンライン診療、オンライン健康管理の国内外最新動向～」を開催した。